

**NISSAN** innovation that excites

**FERIA DE CREDITO NISSAN**  
EL FIN ES QUE ESTRENES

Te esperamos del **23 al 26** de Noviembre y llévate un **NISSAN** en **SAMS 3 RIOS**

**0%** COMISIÓN POR APERTURA

BONO DE HASTA **\$29,800**  
+ SEGURO GRATIS

Aplican restricciones. Promoción válida por financiera creditnissan. Bono y 0% comisión por apertura varía según auto, plazo, versión y modelo participante 2018. Seguro gratis aplica durante el primer año del financiamiento. Vigencia del 23 al 26 de Noviembre del 2018.

**Plaza NISSAN** Tel.(667) 716-46-26 | **NISSAN AEROPUERTO** Tel.(667) 717-17-17 | **Automar de Cortes** Tel.(673) 732-14-14

**KICKS**

**\$15 PESOS**

# NOROESTE 45

ANIVERSARIO

JUEVES 22 DE NOVIEMBRE DE 2018 CULIACÁN, SINALOA AÑO XLVI NO. 16754 \$15.00 NOROESTE.COM



**SCORE**

## DORADA VENTAJA

Dorados de Sinaloa derrota por marcador de 2-0 a Bravos de Juárez, en las semifinales de ida del Apertura 2018 del Ascenso MX. **4D y 5D**

Foto: Noroeste/Roberto Armenta



Foto: Gobierno del Estado

El Gobernador Quirino Ordaz Coppel toma protesta a los tres nuevos secretarios.

## GABINETE ESTATAL

# Nombra Quirino a 3 nuevos secretarios

## Desplazamiento forzado

# Acusan desplazados desinterés del Estado

JOSÉ ABRAHAM SANZ

Desplazados de la zona serrana de Sinaloa acusaron que la autoridad tiene conocimiento de sus problemas, pero que han hecho muy poco o nada para apoyarlos después de tener que abandonar sus hogares forzados por la violencia.

Ayer, el Congreso del Estado albergó a representantes de las víctimas de desplazamiento de los municipios de Sinaloa, Concordia, Rosario, Badiraguato y Salvador Alvarado, a defensores de derechos humanos, como Óscar Loza Ochoa y Esperanza Hernández, y los diputados Mario González Sánchez, José Antonio Crespo López y Florentino Vizcarra Flores.

Varios de los representantes de los desplazados recordaron cómo tuvieron que dejar sus lugares de origen, pero también compartieron con decepción cómo ha sido vivir en otro municipio y una ciudad muy diferente a sus pueblos. “El 95 por ciento de los que salimos estamos aquí (en Culiacán), llegamos sufriendo un clima muy desfavorable, a orillas del basurón, a casitas prestadas, casitas de cartón, de arrimados. Hasta dónde fuimos a parar por esta violencia”, lamentó Joel, desplazado de Badiraguato.

“Todo esto el Gobernador lo sabía, no sé por qué el Gobernador no ha apoyado como debe de ser, pero la gente sigue sufriendo esta tragedia tan grande que nos

En un encuentro de víctimas de desplazamiento forzado por violencia de la zona serrana de Sinaloa, coinciden en que hay abandono de los diferentes niveles de gobierno



Foto: Noroeste/Alejandro Escobar

Representantes de víctimas de desplazamiento forzado acudieron ayer al Congreso del Estado.

pasó a nosotros”.

Como la de Joel, cientos de familias salieron de sus pueblos natales enclavados en las zonas serranas de varios municipios del estado después de ser testigos de decapitaciones, asesinatos, violaciones, quema de propiedades y robo.

Ayer coincidieron que viven a duras penas en colonias de reciente creación en ciudades como Culiacán o Mazatlán, que apenas pueden pagar rentas, que sufren por el cambio de clima, la falta de trabajo y por acomodar a sus hijos en las escuelas.

“No salimos por gusto personal, todos fuimos obligados a salir amenazados por esa violencia”, recordó Miguel Ángel, uno de los desplazados de la sierra de Concordia. “Esas personas se quedaron con sus viviendas, se quedaron con sus animales, tuvieron que salir con lo que traían puesto, con sus adultos mayores enfermos, con sus hijos pequeños”.

Karla, una de las representantes de la sierra de Concordia, también coincidió en la falta de apoyo de los gobiernos de Mazatlán y Sinaloa después de varios años de haber sido desplazados.

“En gobierno nos dicen espérense un mes, espérense dos meses, espérense al nuevo gobierno; no queremos que nos mantengan o nos regalen una vivienda, queremos que nos apoyen”.

**Karla**  
Desplazada de Concordia

“Llegamos a una ciudad donde nuestros hijos no están acostumbrados al clima, pagando renta, o de arrimados, hemos batallado por salud, por educación y vivienda”, recordó Karla. “Hay familias que vienen desde la sierra de Concordia y de Durango, batallando para acomodar a sus hijos en la escuela.”

“Y en gobierno nos dicen espérense un mes, espérense dos meses, espérense al nuevo gobierno; no queremos que nos mantengan o nos regalen una vivienda, queremos que nos apoyen”.

KAREN BRAVO

El Gobernador, Quirino Ordaz Coppel nombró ayer a los nuevos secretarios de Agricultura, Desarrollo Social y Desarrollo Sustentable, integrándose al Gabinete estatal Carlos Gandarilla, ex dirigente del PRI.

Manuel Tarriba, quien era Subsecretario de Agricultura desde el 2 de octubre, fue nombrado Secretario de Agricultura y Ganadería, tras la renuncia de Jesús Valdés, quien se postuló para presidente estatal del PRI.

Alvaro Ruelas Echave, quien desempeñaba el cargo de Secretario de Desarrollo Sustentable, ahora estará al frente de la Secretaría de Desarrollo Social, la cual se encontraba vacante desde el 19 de octubre cuando renunció Raúl Carrillo Castañón, tras el escándalo de los colchones dañados que entregaron a damnificados de las inundaciones de septiembre en Culiacán.

Ruelas Echave se había integrado al Gabinete de Ordaz Coppel el 10 de julio, tras perder la elección por la Alcaldía de Ahome.

El ex dirigente estatal del PRI, Gandarilla, fue nombrado Secretario de Desarrollo Sustentable, en sustitución de Ruelas Echave.

Fue el pasado mes de agosto cuando Gandarilla anunció que saldría de la dirigencia del PRI, sustituyéndolo el ex Secretario de Agricultura y Ganadería, Jesús Valdés, quien fue el único que se registró para dirigir al partido tricolor.

Ordaz Coppel, como lo ha hecho en otras ocasiones, anunció los nuevos nombramientos a través de un mensaje transmitido en vivo vía Facebook.

Estos enroques se realizan a menos de una semana de su Segundo Informe de Gobierno, y fue precisamente en entrevista con Noroeste en esa ocasión, el 15 de noviembre, cuando el mismo Gobernador señaló que continuarían los cambios en el Gabinete y removería a los que “no dieran el ancho”.

## LOS ENROQUES

Tres nombramientos de secretarios de su Gabinete anunció ayer el Gobernador Quirino Ordaz Coppel.

**Secretaría de Agricultura**

Manuel Tarriba

**Secretaría de Desarrollo Social**

Álvaro Ruelas Echave

**Secretaría de Desarrollo Sustentable**

Carlos Gandarilla

## JOSÉ JAIME MONTES SALAS

# Listo el camino para que opere el superdelegado de AMLO

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

En unos días más se “estrenará” en Sinaloa una nueva figura del Gobierno federal, la cual concentrará amplias facultades, dinero... y poder.

Se trata del Delegado de Programas para el Desarrollo, que dependerá directamente del Presidente Andrés Manuel López Obrador, a partir del 1 de diciembre.

A este nuevo funcionario se le ha denominado “superdelegado”, ya que tendrá las riendas de todos los programas federales en apoyo a la población.

Para Sinaloa, esta responsabilidad fue delegada por el

Presidente electo en José Jaime Montes Salas, Diputado federal de Morena por el Distrito 2 de Ahome.

El camino legal para implantar esta figura en cada una de las 32 entidades quedó firme, con las reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, realizada en sesión del 13 de noviembre en la Cámara federal.

Con esta reforma se busca “achicar” la administración federal, desapareciendo la figura de delegaciones, que implican abultadas estructuras burocrático-administrativas.

En su lugar se crean “oficinas de representación” en aquellos casos en que “sea indispensable

para prestar servicios o realizar trámites en cumplimiento de los programas a su cargo y cuenten con recursos aprobados para dichos fines en sus respectivos presupuestos”.

Los titulares de estas oficinas serán nombrados por los secretarios o titulares de ramo.

Estos deberán rendir cuentas al “superdelegado”, a quien se deberá informar de los programas, altas y bajas de padrones de beneficiarios, calendarios de entrega de apoyos, ajustes presupuestarios.

El reformado artículo 17 Ter da vida específicamente a los “superdelegados”.

“El titular del Poder Ejecutivo

## NUEVA FIGURA

A partir del 1 de diciembre delegaciones federales serán sustituidas por “oficinas de representación” y se crea una nueva figura: el Delegado de Programas para el Desarrollo

federal contará en las entidades federativas con las Delegaciones de Programas para el Desarrollo que tendrán a su cargo la coordinación de acciones, en materias prioritarias, con las autoridades estatales, municipales y de la Ciudad de México”, se especifica.

“Los titulares de tales delegaciones en las entidades federativas”, asienta la reforma aprobada por mayoría, “estarán adscritos, jerárquica y funcionalmente, a la Oficina de la Presidencia de la República...”.

Los “superdelegados” tendrán su propia estructura administrativa.

## EXIGIMOS JUSTICIA

PARA NUESTROS PERIODISTAS AGREDIDOS

NOMBRE \_\_\_\_\_

1698 DÍAS DE IMPUNIDAD



71503014294012